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EXPOSICIÓN Amplia muestra de trabajos artísticos realizados durante el año en los talleres de voluntariado

Desarrollo de la jornada en laPlazoletade la Constitución. AYTO

Octavaediciónde
“Tejiendoarte”

Redacción
VILCHES | La Plazoleta de la
Constitución fueescenariode
la octava edición de “Tejien-
do Arte”. En un primer turno
se realizaron talleres lúdicos
y formativos dirigidos a eso-
colares. Después se pudo
comprobar el buen hacer de
los talleres de voluntariado y
participación a cargo de la
Asociación “Vilches Partici-
pa”, quemostraron su trabajo
desarrollado durante el año.
Por la tarde se expuso una
muestra de los trabajos artís-
ticos, acompañados de un
sorteo y de un bingo solida-
rio. Además, se desarrolló un
programa de actuaciones y
actividades enmarcado en un
espacio de participación so-
cial muy interesante. Los be-
neficios fuerondestinadosde

n n Los talleres realizados
recogenmanualidades y
fieltro, sobrepuestos y
cadeneta, historia contada de
otramanera, patchwork, lana
y ganchillo, colorista, bailes
latinos o el taller solidario, así
como de vestimenta para
muñecas de la tómbola.

Trabajosartesanos
detoda índole

manera íntegra a la Asocia-
ción “El mundo de Namu”,
que se dedica a la investiga-
ción de la leucemia infantil.

Desde el Ayuntamiento de
Vilches agradecen la labor de

las monitoras y voluntariado
de “Vilches Participa” por el
diseño y puesta en práctica
de los talleres. A su vez, agre-
decen también al Colegio
Nuestra Señora del Castillo, y
a la residencia de mayores.
Destacan la colaboración y
participación de la ciudada-
nía en el evento

Además de la exposición
de trabajos, se pudo disfrutar
de la coreografía que realiza-
ron los inscritos al taller de
bailes latinos, así como el ta-
ller de coloristas con dibujos
para niños y niñas. “Tejiendo
Arte” es una iniciativa que
impulsa el Ayuntamiento de
Vilches con Vilches Participa
y que cuenta con el apoyo de
la Diputación Provincial de
Jaén y el Pacto de Estado con-
tra la violencia de género.

Breves

VILCHES | El vilcheño, Juan José
Nieto Martínez, obtiene la oc-
tava posición en el Campeo-
nato de Andalucía de Pesca
en Agua Dulce. Desde el
Ayuntamiento de Vilches co-
municaroneste logroydieron
la enhorabuena a este joven
vecino, que adquirió esta po-
siciónen la categoríaU20, del
concursocelebradoenelPan-
tano de Guadalén. En el cam-
peonato no pudo estar pre-
sente el vigente campeónpro-
vincial, otro vilcheño llama-
do Pedro Nieto Magán.

PESCA EN AGUA DULCE
JuanJoséNieto,en
octavaposición

VILCHES | Macrosad pone en
marchauncurso formativode
atención sociosanitaria aper-
sonas en el domicilio, con
certificado de profesionali-
dad. Una titulación obligato-
ria para trabajar poder traba-
jar en este servicio. Aquellas
personas que quieran obte-
nerladeben inscribirsede for-
ma telemática.

FORMACIÓN
Cursodeatención
sociosanitaria

VILCHES | Los vecinos pudieron
pasar una tarde llena de acti-
vidad física y compañerismo
condos actividadesqueunie-
ron a grandes y pequeños.
Por un lado, la caminata sen-
derista, recorriendo los cami-
nos rurales más emblemáti-
cos que rodean el municipio,
y por otro lado, la ruta ciclista
dirigida a niños y adultos.

DEPORTE
Rutaciclistay
caminatasenderista

MONITORES___DesdelaAsociación“VilchesParticipa”
realizanunagranlaborBAILE___Hubounacoreografíaquese
realizóenelescenariodelaPlazoletadelaConstitución

Talleres
infantiles
para
potenciar
habilidades

REDACCIÓN | Desde el consisto-
riodeVilches se continúacon
elprograma“AulasAbiertas”.
Niñas y niños de Guadalén y
Miraelrío disfrutan de la ini-
ciativa, que cuenta con el res-
paldo de la Diputación Pro-
vincial de Jaén.

Se tratadeunaactividaden
la que los menores tienen la
posibilidad de participar en
talleres para potenciar sus
habilidades sociales, mejorar
sus técnicas de estudio me-
diante clasesde refuerzo edu-
cativo, practicar deporte,
siempre enunambiente agra-
dable y lúdico. Es una apues-
ta por la conciliación familiar
que se ha estado desarrollan-
do en periodo vacacional y
actualmente los sábados.

En las últimas sesiones, los
pequeños pudieron celebrar
elDíadel Libro confeccionan-
do su propio cuento. El pro-
grama tiene previsto exten-
dersehasta estemesde junio.
Para participar hay que con-
tactar con las pedáneas de
Guadalén y Miraelrío.

AULASABIERTAS

Muestra
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Granambiente en la exhibiciónde coches4x4. AYUNTAMIENTO DE VILCHES

DESTREZA Los pilotos inscritos mostraron su gran habilidad con los vehículos

Fantásticasegundaexhibicióndecoches4x4
VILCHES | El pasado 13 de mayo
se pudo vivir en el Polígono
Industrial “La Veguilla” la II
Exhibición de Coches 4x4
“Villa de Vilches”, que fue
presentada previamente por
parte del Ayuntamiento de la
localidad. Hubo un gran des-
pliegue de vehículos y se de-
mostró la destreza y habili-
dad por parte de los pilotos
inscritos.

El numeroso público asis-
tente a este espacio vilcheño
pudo disfrutar de una prueba
deportiva en la modalidad de
vehículos mejorados y de se-
rie, así comodecochesprepa-
rados para trial. El trazado
que sediseñóen la “LaVegui-
lla”dejó estampasverdadera-
mente espectaculares de los
vehículos participantes.

La actividad estuvo organi-
zada por Iván Gelde con el
apoyo del Ayuntamiento de

Vilches, dentro de la progra-
maciónde la festividadenho-
nor a San Gregorio.

Hubo dos modalidades,
concochesmejoradosyde se-
rie, y coches preparados
(trial). El comienzode la exhi-
bición fue a las cuatro de la
tarde, siendo obligatorio el
cinturón de seguridad. Hubo
un servicio de bar para fo-
mentar la convivencia entre
participantes yasistentesque
quisieron acercarse a ver esta
gran exhibición. El coste de
participación fue solo de
quince euros. Un evento per-
fecto para los aficionados al
motor, que sedieron cita enel
municipioparaver, enprimer
lugar los diferentes coches, y
en segundo lugar las exhibi-
ciones y manejo de cada uno
de los coches, comprobando
los límites y ventajas de todos
ellos.
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MÚSICA PudovivirseelconciertodeKozoTateylosganadoresdelapasadaedición,HéctoryÁlvaroVargas,quedejaronungransabordeboca

Entrelostres
mejoresmetres
deEspaña
REDACCIÓN | El vilcheño Julián
HervásMartínez está de enho-
rabuena tras haberse situado
entrelostresmejoresmetresde
hoteldetodoelpaís,trassuexi-
tosa participación como fina-
lista en la segunda edicióndel
Premio Nacional Mejor Metre
delAño.
Compitiendo ante los mejo-

res especialistas de todaEspa-
ña, Julián Hervás, que actual-
mente desempeña su trabajo
enSenatorHotels&Resorts,ha
demostrado sus habilidades
como metre, siendo reconoci-
do por el jurado como uno de
los tres finalistas anivel nacio-
nal y primero de Andalucía.
Desde la localidadyelAyunta-
miento de Vilches se felicita a
Juliánconlamássinceraenho-
rabuena, destacando el gran
potencialdelmunicipio.

RECONOCIMIENTO

Redacción
VILCHES | Elmunicipio acogió la
18 edición del Certamen Inter-
nacional de Guitarra ‘Mario
Egido’,que resultó todounéxi-
tograciasalaltoíndicedeparti-
cipación.Anivel organizativo,
el evento cumplió todas las ex-
pectativas creadas cuando se
inicióesteproyecto,atravésdel
compañerismo,lahermandad,
el ánimoal estudio, la amistad
y los valores que dejó Mario
Egido,alumnode laescuelade
músicamunicipaldeVilches.
El jurado,presididoporelal-

calde de Vilches, Adrián Sán-
chez,estuvocompuestoporar-

tistas de gran relevancia inter-
nacional, como es el caso del
concertista internacional de
guitarra, Kozo Tate, de Japón;
Andrés Huertas, profesor del
conservatorio profesional de
música deGuadix;Manuel Ci-
vantos, profesor en las escue-

las de música de El Condado;
mientrasqueejerciódesecreta-
rio el director del concurso, el
concertista internacional Enri-
queMuñoz.
De esta forma, el primerpre-

mio fue para Daniel Sánchez
Seijo,deLaCoruña,querecibió
500 euros y una guitarra valo-
rada en 750 euros. El segundo
premio fue para Lucía Terán
López, de Sevilla, con un im-
portede250euros.Eltercerpre-
mio sería ex-aequoparaCarlos
LeónRey, de Sevilla, e Ignacio
González-Aurioles Rodríguez,
de Almuñécar, con una dota-
ción de 150 euros. Todos ellos

XVIII Certamen internacional
deGuitarra “Mario Egido”

El jurado estuvo
compuesto por artistas
de gran relevancia
nacional, como Kozo
Tate, Andés Huertas o
Manuel Civantos

TAREAS Adquirirán conocimientos en diferentes competencias

Formaciónenaprovechamientos
forestales,conservaciónyjardinería
REDACCIÓN |Ungrupode15perso-
nasdesempleadasdelmunicipio
han comenzado la actividad en
las formaciones especializadas
enelámbitodeaprovechamien-
tos forestales, conservación de
montesy jardinería.Durantesu
periodoformativo, laspersonas
queparticipanenestainiciativa
adquiriránconocimientosenta-
reas como repoblación, correc-
ción hidrológica forestal para
atajarlaerosión,mantenimiento
y repoblación de infraestructu-
rasforestales,realizacióndecor-
tafuegosopuntosdeagua,entre
otrasmedidas paramejorar las
infraestructuras de bosques y
montes.
Además tendrán laoportuni-

daddeaprenderacercadetrata-
mientos selvícolas, control de
plagas y tratamientos de nivel
básico fitosanitarios, operacio-

nes de desbroce, además de
mantenimientodemaquinaria
yequiposespecíficos.Algoa lo
queañadiránhabilidadespara
lacreaciónymantenimientode
jardinesyzonasverdes.

ElalcaldedeVilches,Adrián
Sánchez,acompañadodelate-
nientedealcalde,RamonaFer-
nández, asistió a la inaugura-
cióndeestasformaciones,enla
quetambiénestuvopresentela

delegadaterritorialdeEmpleo,
Empresa y TrabajoAutónomo,
AnaMata.
Estasformacionesseencuen-

tranincluidasenelprogramade
EmpleoyFormacióndelaJunta
de Andalucía y permitirán al
alumnado adquirir los conoci-
mientosparaobtenerunatitula-
ciónconlaqueejercerprofesio-
nescomopeonesforestales,pe-
onesagropecuariosojardinería.

SENSIBILIZACIÓN Estrategiasparamejorarla

JornadasdeSaludMental
en la Casa de la Cultura
VILCHES | Las III Jornadas de
SaludMental Comunitaria se
realizaron en la Casa de la
Cultura de Vilches, conmoti-
vo del Día Internacional de
Acción por la Salud de las
Mujeres.
Durante la primera de las

sesiones se habló sobre la im-
portanciade sensibilizacióny
el fomento del cuidado de la
saludmental desde una pers-
pectiva comunitaria. Virginia
Padilla Martos abordó estra-
tegias relacionadas con la
mejora del bienestar emocio-
nal con una ponencia titula-
da 'Afrontar para ser más li-
bres'. Por su parte, la doctora
María Francisca Pérez Fuen-
tes explicó las diferencias de
género en la salud femenina.
Unas jornadas que están

impulsadas por el Ayunta-

miento de la localidad, como
muestra del compromiso del
Consistorio con la saludmen-
tal de toda la comunidad,
prestandoespecial atencióna
colectivos como lamujer.
Es una iniciativa muy inte-

resante para conocer y poner
en práctica técnicas que me-
joren la salud mental, sobre
todo en papeles como la ma-
ternidad, o que solo afectan a
mujeres en su gran mayoría.
En muchas ocasiones, el co-
lectivo femenino es más vul-
nerable a sufrir problemas de
saludmental, debido a la car-
ga a la que se someten con el
cuidado de los hijos, familia-
res, tareasdelhogar, concilia-
ción, etc. Una jornada muy
productiva en la que partici-
paron muchas mujeres vil-
cheñas.

a

recibieronun trofeo ydiploma
acreditativo.

Enel actodeclausura sepu-
do disfrutar del concierto de
Kozo Tate, que interpretó la
granJotadeTárrega,yseguida-
mente participaron en el con-
cierto los ganadores de la edi-

ción anterior, Héctor y Álvaro
Vargas,quedejaronungransa-
bor deboca al público asisten-
te, demostrando el porqué de
suspremios. La familia deEgi-
do López estuvo presente du-
rante el certamen, junto a la
edil,RamonaFernández.

PresentacióndelaPresentacióndela
guitarra“Pepita”guitarra“Pepita”

n La Fundación de
Guitarras Alhambra hizo la
presentación a nivel
andaluz de la guitarra
“Pepita”, para estudiantes
de iniciación, con cuerdas
de colores y unmétodo
acorde para principiantes.
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Arquillos

DERMOFARMEl proyecto destina 1.650.000 euros a la aplicación de soluciones digitales a explotaciones de agricultura y la ganadería

Soluciones efectivas en fincas agrarias

Redacción
ARQUILLOS | La Consejería de
Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural, a través del
proyecto Demofarm, destina
1.650.000 euros a la aplica-
ción de soluciones digitales
tecnológicas en explotacio-
nes de agricultores y ganade-
ros colaboradores conel obje-
tivo de hacer llegar a otros
profesionales del sector los
beneficios y ventajas de la di-
gitalizaciónde las explotacio-
nes.Así lodio a conocer lade-
legada territorial de la Conse-
jería, Soledad Aranda, en la
aperturade la jornada técnica
de demostración y divulga-
ción de este proyecto que se
celebró en Arquillos. “Parti-
mos del objetivo principal de
acabar con la brecha digital
en el sector, mostrando de
manera real, en explotacio-
nes ganaderas y agrícolas co-
laboradoras del proyecto, es-
tas soluciones digitales, que
ya están disponibles en el
mercado, para que el resto de
agricultores yganaderospue-
dan comprobar de forma fe-
haciente las ventajas de la di-
gitalización de la actividad”.

El proyecto Demofarm in-
cluye la creación de una red

de explotaciones agrarias co-
laboradoras en Andalucía en
las que se prueba y evalúan
diferentes soluciones tecno-
lógicas en un entorno real y
en diversos contextos, lo que
ayuda a identificar las mejo-
res prácticas y adaptarlas a
las necesidades específicas
de cada explotación. En el ca-
so de Arquillos, la demostra-
ciónse celebróen la finca ‘Las
Manillas’. Ladelegada subra-

yó el compromiso con el sec-
tor en todos aquellos avances
que “vayan de la mano de los
propios agricultores y gana-
deros, poniéndolos siempre
en el centro de las políticas
que la Consejería pone en
marcha, pues ellos son los
protagonistas del cambio”.
Así, indicó que, en este pro-
yecto, sonestosprofesionales
los que sirven de ejemplo y se
convierten en “divulgado-

Miguel ÁngelManrique, SoledadAranda, Beatriz Castilla y técnicos del proyectoDermofarmen la finca ‘LasManillas”. JUNTA DE ANDALUCÍA.

n n La jornada técnica de
divulgación del proyecto
Dermofarm puso de
manifiesto el objetivo de
acabar con la brecha digital de
manera real en explotaciones
ganaderas y agrícolas.

Soluciones

ENTORNOREAL___El proyecto incluye explotaciones en las que se prueba y evalúan diferentes soluciones tecnológicas
COMPETITIVIDAD___Pretende aumentar la competitividad del sector agrario a través de las nuevas tecnologías

SALUD Prioridadesymejorasenlosservicios

Reuniónparaabordar
lasnecesidades
sanitariasdeArquillos
REDACCIÓN | Recientemente se
llevó a cabo una reunión ins-
titucional con la delegada te-
rritorial de Salud y Consumo
de la Junta de Andalucía, Ele-
naGonzález, paraabordar las
necesidades sanitarias de Ar-
quillos.

Un encuentro que se reali-
zó enunclimadeabsoluta co-
laboración y lealtad institu-
cional. Durante el mismo, re-
presentantes del Ayunta-
miento trasladaron las in-
quietudes y prioridades de
los vecinos enmateria sanita-
ria a la delegada territorial.
Especialmente, en lo que res-
pecta a la atención primaria,
la cobertura médica en perio-
dos sensibles y las mejoras

necesarias en los servicios
que presta el sistema público
de salud en el municipio.

Desde el Ayuntamiento de
Arquillos agradecen la recep-
tividad y el compromiso de la
delegación territorial de Sa-
ludyConsumo, encabezadaa
nivel provincial por Elena
González, confiando en que
“ese diálogo continúe tradu-
ciéndose en avances concre-
tos para Arquillos”.

Muy pronto podrán cono-
cerse las actuaciones y mejo-
ras que son viables llevar a
cabo,pensando siempre en la
mejora del servicio y en las
necesidades más inminentes
de los vecinos en cuanto a sa-
lud se refiere.

Brechadigital

Tres días de éxito de las Fiestas de la Luz
REDACCIÓN | Del 23 al 25 de ma-
yo, Arquillos se llenó de his-
toria, cultura, música y tradi-
ciónpara conmemorar el Fue-
ro de las Nuevas Poblaciones
yelApresamientodelGeneral
Riego. Fueron tres días reple-
tos de actividades para todos
los públicos, entre ellas, re-
creaciones históricas, espec-
táculos de fuego y música,
mercado colono, talleres, pa-
sacalles o exposiciones.

El miércoles 21 tuvo lugar
también la presentación del
libro “1767 Espuma de plata”,
mientras que el viernes 23 y el
sábado 24 estuvo el “reparto
de suertes”, la capturadeRie-
go, pasacalles, conciertos y
entrega del premio “Colono
del año”. El domingo 25 de
mayo culminó la festividad
con paellas, cetrería, anima-
ción y una interesante confe-
rencia para cerrar las fiestas

con broche de oro.
Participaron también más

de 170 vecinos y vecinas de
Fuente Palmera, que para Ar-

quillos fue muy importante,
puesesuna formade“conser-
var las raíces y construir un
futuro mejor juntos, desde la

historia que comparten. El
Ayuntamiento agradece tam-
bién a todos los participantes
y visitantes.

HISTORIA Enellas secelebraelFuerode lasNuevasPoblacionesyelapresamientodeRiego

Es. AYUNTAMIENTO DE ARQUILLOS.

res”, según su sector.
Demofarm tiene el objetivo

final de aumentar la competi-
tividad del sector agrario a
través de las nuevas tecnolo-
gías, favoreciendo la transfor-
mación del campo, mejoran-
do la formación del sector,
simplificando el trabajo en
las explotaciones y optimi-
zando las técnicas de produc-
ción.

En esta jornada técnica y

demostrativa, en la que se
mostraron soluciones digita-
les como trampas digitales
para insectos o sensores digi-
tales de humedad, entre
otros, la delegada territorial
estuvo acompañada por el al-
calde de Arquillos, Miguel
Ángel Manrique, la propieta-
ria de la finca colaboradora,
Beatriz Castilla, así como téc-
nicos de seguimiento del pro-
yecto Demofarm.
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CONSEJERÍA LadelegadaterritorialdeAgricultura,SoledadAranda,ponedemanifiestoel compromisoconJaén

MejoraenelcaminodelaSierra

Redacción
ARQUILLOS | La Consejería de
Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural ha iniciado
las obrasdemejoradedos ca-
minos rurales en los términos
municipales de Rus y Arqui-
llos conuna inversión total de
225.000 euros con cargo al
Plan ItínereRural.Una inicia-
tiva que supone una inver-
sióndemásde6,1millonesde
euros para actuaciones en 53
caminos ruralesde53munici-
pios de Jaén. Soledad Aran-
da,delegada territorial, visitó

estas dos vías agrícolas que
vanavermejoradosu trazado
“con el objetivo de poder faci-
litar el acceso a los propieta-
rios de las fincas de estosmu-
nicipios, principalmente de
olivar”. Al mismo tiempo, se-
ñaló “el compromisoquecon-
tinuamos manteniendo con
lospequeñosymedianosmu-
nicipios que, gracias a este
plan, ven arreglados sus ca-
minos rurales con una finan-
ciación que procede, al 100%
de la Consejería, propiciando
que el dinero municipal pue-

da ser utilizado para la dota-
ción de otros servicios públi-
cos necesarios”.
La delegada visitó en pri-

mer lugar las obras del cami-
no ‘Cañada Canenilla’, en
Rus, acompañada por Rocío
Beltrán, alcaldesa del muni-
cipio. Un camino que será
hormigonado y se realizarán
labores de limpieza y desbro-
ce, así como la construcción
de dos badenes para la co-
rrecta evacuación de las
aguas y la instalación de la
señalética oportuna.

En cuanto al camino rural
‘De la Sierra’, en Arquillos,
junto al alcalde del munici-
pio, Miguel Ángel Manrique,
Arandaexplicóque las obras,
por importe de 125.000 euros,
van a suponer la mejora total
del trazado del mismo, que
vertebra el acceso a numero-
sas fincas agrícolas de olivar.
Además, se actuará en el dre-
naje longitudinal y transver-
sal para que las venidas de
agua, especialmente en perí-
odos de tormentas, puedan
evacuarse de forma correcta.

Visita al camino rural ‘de la Sierra’, deArquillos, donde se están realizando las actuacionespara sumejora. JUNTA DE ANDALUCÍA

INVERSIÓN___125.000 euros en total se están invirtiendo en las obras del camino en la localidad
ADECUACIÓN___La mejora recoge drenajes para que el agua pueda evacuarse correctamente

n El programa de mejora de
caminos rurales de la Junta de
Andalucía, con cargo al Plan
Itínere Rural, supone una
inversión en la provincia de
Jáen de más de 6,1 millones de
euros, para actuaciones en 53
caminos rurales de 53
municipios, entre ellos
Arquillos.

MÁSDESEISMILLONES

“2x1”enlas
entradasde
SiempreAsí
ARQUILLOS | Desde el Ayunta-
miento de Arquillos lanzan
una promoción especial con
respectoal próximoconcierto
de Siempre Así y Rocío Soto
en “Arquillos Suena 2025”.
Así, si la entrada se compra
en el Ayuntamiento, se dará
otra de regalo, es decir un
“2x1”.
Esunaocasiónperfecta pa-

ra ir acompañado y disfrutar
del arte de este grupo musi-
cal, la alegría y las sevillanas
que harán vibrar al público el
próximo 20 de junio. La pro-
moción solo es válida para
compras presenciales en el
Ayuntamiento de Arquillos,
en horario de oficina.
También hay enmarcha un

sorteo de una entrada doble
para ver a Camela en directo,
el próximo 14 de junio, en el
que se puede participar por
las redes sociales del festival.
El festival “Arquillos Sue-

na” tiene preparadas tres ci-
tas musicales para este mes
de junio. El sábado, 14 de ju-
nio, actuará el dúo Camela;el
20 de junio será el turno de
Siempre Así + Rocío Soto, y el
21 de junio habrá una “Night
Party” conVivianaCasanova,
Brenda Serna, Du’art, Darío
Núñez, Dj Karpin, Carmutor
Dj, Vv77Dj, Dj Pikitos yDj Bo-
te. Más de ocho horas de fies-
ta electrónica “nonstop”, con
un cartel que hará retumbar
todos los espacios.
Las entradas pueden ad-

quirirse para las tres citas en
laweb“arquillossuena.com”,
a precios muy económicos.
En las redes sociales se po-
drán ver también algunas
ventajas, como los sorteos o
las ofertas ya citadas de cara
al festival demúsica.

CULTURA

PROVINCIA



Castellar | ACTIVIDAD DE LA LOCALIDAD EN IMÁGENES

Cámara digital

Certamendepintura
rápidaycrucesdemayo
n El pasado 10 demayo se vivió la XXV Edición del Certamen
Internacional de Pintura Rápida en Castellar, cosechando gran
éxito y participación de artistas. Las obras ganadoras se
expusieron en el Claustro de la Colegiata posteriormente. Los
autores de las imágenes del evento son “Castellariegos” y “VPJ”.
Por otro lado, el concurso de las Cruces deMayo culminó con la
visita del jurado a las participantes. Las cruz que recibió el primer
premio fue la de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, en
segundo lugar la del Centro de Adultos “Vicente Soto” y en tercero
la de la Cofradía de San Benito, que pueden verse a la derecha.
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WORKSHOP Eleventodecarácter internacionalhaacogidoamásde150participantes tantodel sector civil comomilitarde todoelmundo

Redacción
JAÉN | A medida que la fabri-
caciónaditiva (FA) seacelera
hacia su adopción a escala
industrial, la necesidad de
estándares sólidos, vías de
calificación rigurosas y pro-
tocolos de certificación con-
fiables nuncaha sidomayor.
Para afrontar este reto, la
Universidad de Jaén ha cele-
bradoenLinaresun taller or-
ganizado en colaboración
conASTM International.
En una ciudad donde la

tradición y la tecnología se
entrelazandiscretamente, el
taller "Avanzando en la Fa-
bricación Aditiva: Taller so-
bre Normalización, Cualifi-
cación y Certificación" reu-
nía adestacados expertosde
la industria, el mundo aca-
démico y la administración
pública para explorar las úl-
timas novedades en estan-
darización, cualificación y
certificación de la fabrica-
ción aditiva.
Enclavada en el corazón

deAndalucía, Linares fue en
su día una potencia minera.
Hoy en día, se perfila como
un centro de ingeniería e in-
vestigación avanzadas, con
la Escuela Politécnica Supe-

rior de la Universidad de
Jaén como base, que combi-
na más de un siglo de tradi-
ción técnica con instalacio-
nesdevanguardia enunmo-
dernocampuscientífico-tec-
nológico.
Ya sea que sea investiga-

dor, ingeniero o formulador
de políticas, este foro inter-
activo ha brindado los cono-
cimientosy lasherramientas
necesarias para dar forma al
futurode la implementación
de AM en industrias de alto
riesgo.
Este evento ha reunido a

referentes del sector indus-
trial, académico y de defen-
sa para abordar los retos y
oportunidades de la fabrica-
ción aditiva, con especial fo-
co en los procesos de estan-
darización, cualificación y
certificación de piezas yma-
teriales. La jornada contará
con la participación de ex-
pertosde instituciones como
la Armada Española, MEL-
TIO, General Dynamics, CE-
TEMET, CATECyuniversida-
des nacionales e internacio-
nales, como la Universidad
deAuburn.
El workshop celebrado in-

cluíaponencias técnicas, ca-

sos prácticos, mesas de de-
bate y una visita profesional
a las recien inauguradas ins-
talaciones de NOVAINDEF
en el Parque Cinetífico tec-
nológico de Linares.
ElRectorde laUJA juntoal

Diputado de Empleo LUis
MIguel Marquez eran los en-
cargados de inaugrar el ta-
ller, señalandoRuiz que “ce-
lebramos un workshop in-
ternacional sobre la fabrica-
ción aditiva y sobre todo lo
que tiene que ver con certifi-
cación de los productos, ca-
lificación y estándares de la
normalización. Un works-
hop de muy, muy alto nivel.
con expertos referentes en el
sector, tanto del ámbito civil
como del ámbitomilitar, na-
cionales, extranjeros.
“Es un evento que sitúa a

Linares en el epicentro de la
fabricación aditiva a nivel
nacional e internacional.
gracias al vicerectorado de
investigación de la Universi-
dad de Jaén quehan trabaja-
do coordinadamente con
Novaindef y con ASTM, un
centro muy potente, un cen-
tro de excelencia en fabrica-
ción aditiva, para poder reu-
nir amás de 150 inscritos los

LaUniversidaddeJaénsitúaaLinaresenelepicentro
mundialdelafabricaciónaditivajuntoaASTMInternational
APOYOINSTITUCIONAL___LaDiputacióndeJaénhaqueridoserpartícipe tambiendeesteencuentroalmásaltonivel
comomuestradeapoyoa laUniversidaddeJaénensuapuestaporeldesarrollo industrialde laprovincia

UniversidaddeJaén

en el salón de actos de la Es-
cuela Politécnica Superior
de Linares, de nuestro cam-
pus científico-tecnológico.
“Este es unpasomás en algo
que es absolutamente clave
para el desarrollo de Linares
y para lo que es la transfor-
mación de la comarca de Li-
nares y de la provincia de
Jaén y no es otra cosa que
avanzar enalgoqueyohe in-
sistido muchísimas veces,
avanzar en tecnología,
avanzar en aquellas activi-
dades que aporten valor
añadido.
“Y lo digo y lo repetiré, te-

nemos que reinventarnos, y

lo estamos haciendo, pero
tenemos que reinventarnos
en base a la formación, a la
innovación, a la cualifica-
ción, a la tecnología, y lo te-
nemos que hacer de lamano
de agentes con los que nos
podemoscomplementar. To-
do lo que tenga que ver con
fabricación, lo veo bien, pe-
ro fabricar buscando inno-
vación, buscando valor aña-
dido, haciendo cosas que no
sehayanhechode forma tra-
dicional, con los métodos
tradicionales. Ensamblar co-
sas aquí en Linares está
bien, aporta valor, pero si el
futurodeLinares pasapor lo

que es ensamblar compo-
nentes, ensamblar produc-
tos, creo que nos estamos
equivocando, el futurodeLi-
nares pasa por esto, por ini-
ciativas como esta, por la fa-
bricación aditiva, pasa por
la inteligencia artificial, pa-
sa por la ciberseguridad, pa-
sapor las aplicacionesde to-
das estas tecnologías al ám-
bito civil, al ámbito militar,
por seguridad y defensa, a
las tecnologías rurales. Por
tanto, hoy es un día impor-
tante, es un día importante
para Linares, para Jaén, por
supuesto para la Universi-
dad de Jaén.
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Publireportaje

CALIDADYSERVICIO Másde30añosdeexperienciaal serviciodeLinaresysucomarca

Fu n d a d a e n 19 9 4 , P i n t u r a s
L i n a re s h a s i d o d e s d e en-
tonces u n re f e re n te e n e l
s e c to r d e l a p i n t u r a e n Li-

nares, Jab a l q u i n to y Torreblasco-
pedro.

Con más de tres décadas de trayecto-
ria, la empresa ha sabido adaptarse a las
necesidades de sus clientes, ofreciendo
siempre productos de calidad y un ase-
soramiento personalizado.

Recientemente, Pinturas Linares ha
llevado a cabo una completa reforma de
su tienda física, creando un espacio más
moderno, cómodo y funcional.

Esta renovación no solo mejora la ex-
periencia de compra, sino que también
refleja el compromiso continuo de la
empresa con la excelencia y la innova-
ción.

Como parte de esta nueva etapa, Pin-
turas Linares ha incorporado a su catá-
logo la prestigiosa marca de pinturas TI-
TAN, reconocida por su durabilidad y

acabado profesional.
Con esta alianza, los clientes podrán

acceder a una amplia gama de produc-
tos que se adaptan a todo tipo de proyec-
tos, desde pequeñas reformas hasta
grandes obras.

Y además, podrás encontrar una ex-
tensa gama de productos y procesos pa-
ra el pintado en industria, pavimentos y
automoción, todo ello fabricado en NU-
PINSUR, que desde 2020 se instaló en Li-
nares y ya es un referente a nivel nacio-
nal.

Con esta incorporación, Pinturas Li-
nares amplía su oferta también a profe-
sionales de estos sectores, ofreciendo
soluciones especializadas y de alta cali-
dad.

Te invitamos a visitar nuestra renova-
da tienda y descubrir todo lo que pode-
mos ofrecerte. Nuestro equipo de exper-
tos está listo para asesorarte y ayudarte
a encontrar la solución perfecta para tus
necesidades de pintura y decoración.

Pinturas Linares se renueva y
apuesta por la calidad TITAN
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NavasdeSanJuan

FESTEJOS PreparandolasFiestasdeSanJuan ESCRITO TrasladodelasnecesidadesalaJunta

Redacción
NAVAS DE SAN JUAN | El Ayunta-
miento de Navas de San Juan
desvela los festejos taurinos
que tendrán lugardurante las
Fiestas de San Juan en el mes
de agosto. Comienza la cuen-
ta atrás para disfrutar de sus
festejos taurinos con motivo
de las Fiestas de San Juan y
Fiestas del Emigrante. El car-
tel anunciador de estas festi-
vidades, que contó con lapre-
sentación del prestigioso pe-
riodista taurino, Luis Miguel
Parrado, tuvo lugar en un ac-
to enel que también sedabaa
conocer el festival taurino be-
néfico para el arreglo del teja-
dode laErmitade laVirgende
la Estrella. Ganaderos, novi-
lleros y los ganadores de los

NAVAS DE SAN JUAN | El alcalde de
Navas de San Juan, Joaquín
Requena, trasladará lasnece-
sidades de los centros educa-
tivosnaveros al delegadopro-
vincial de Educación. Un año
más, el alcalde de Navas de
San Juan, Joaquín Requena,
acompañado de la teniente
de alcalde, Francisca Palo-
mares, y el concejal Francisco
Selfa, se reunió con las Aso-
ciaciones de Padres y Madres
de los colegios de Educación
Infantil y Primaria del muni-
cipio para pulsar las sensa-
ciones a apenas unos días de
acabar el curso y tomar nota

premios de la Segunda Novi-
llada Concurso tampoco qui-
sieron perderse una cita en la
que se hizo entrega de pre-
mios del Concurso de Gana-
deríasde laProvinciade Jaén.
Concretamente, se entregó el
galardón demejor ganadería
a El Cotillo, por su novillo de
nombre Nurtorio, marcado
con el número 15. Por su par-
te, Jesús Guirado Toledo reci-
bió el premioamejor picador.
En cuanto a los festejos, el

27de junio será el festival tau-
rino benéfico, con Sebastián
Fernández, Enrique Ponce,
Javier Conde, Olga Casado,
Vicente Barrera, David Gal-
ván yManuel Quintana. El 28
es la novillada con picadores
de Clemente Jaume, Bruno
Aloi y Julio Norte; y el 29 ha-
rán lo mismoMario Sánchez,
Tomás González y Julio Mén-
dez. Del 25 al 29 habrá encie-
rros tradicionales y bueyada
infantil. El 2 deagosto es el ci-
clo de las escuelas taurinas
andaluzas, y el 3 novillada
con Pedro Gallego, Sergio
Sánchez e Ignacio Candelas.

ElCotillorecibióel
premioalmejor
novillo,elnúmero
15llamadoNurtorio
En el acto también se
daba a conocer el
festival taurino
benéficoparaelarreglo
del tejado de la Ermita
delaVirgendelaEstrella

JuanCollado, de El Cotillo; y el alcalde, JoaquínRequena. AYUNTAMIENTO

Reunión con las AMPAS
en torno a la educación

EMPLEO Trabajoextraordinarioporlasfiestas

NAVAS DE SAN JUAN | Abierto el
plazo de solicitud para la bol-
sa de trabajo extraordinaria
con motivo de las fiestas de
junio y agosto. El Ayunta-
miento de Navas de San Juan
anuncia la convocatoria de la
oferta de trabajo para contra-
tar a personal de manteni-
mientoy limpiezadurante las
fiestas del municipio, en los
meses de junio y de agosto,
con el fin de reforzar este ser-
viciomunicipal en la celebra-
ción de estas festividades.
El plazo para que las perso-

nas interesadas puedan pre-
sentar sus solicitudes, que

tendrán que formalizarse en
el Ayuntamiento, permane-
cerá abierto hasta el 9 de ju-
nio, enhorariode9.00a 13.00
horas, en la primera planta
del edificio. La selección del
personal se realizará en fun-
ciónde lasnecesidadesde los
distintos servicios municipa-
les, teniendo preferencia
aquellas personas que más
tiempo lleven sin trabajar en
cualquier planoprogramade
este Ayuntamiento. La pre-
sente oferta no generará nin-
gún derecho preferente para
futuras contrataciones, ya
que es solo para este periodo.

Bolsadeempleopúblico
solopara junioyagosto

de lasnecesidadesde los cen-
tros educativos naveros.
Se destacó la labor del Con-

sistorio cumpliendo con sus
competencias de limpieza y
mantenimiento de los cen-
tros, poniéndose sobre lame-
sa las carenciasquedebenser
subsanadas por la Junta de
Andalucía, como son: la cli-
matizaciónde las aulas, el ce-
rramiento del Pabellón De-
portivo del CEPR Virgen de la
Estrella, y el comedor y arre-
glo del tejado del CEI Alcalde
Parrilla Lara, entre otros. To-
das ellas se trasladarán al de-
legado por escrito.
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SantistebandelPuerto

TRANSFORMACIÓNEstrellaresaltóel impulsodelalumnadohaciaentornosmássosteniblesysaludables,asícomolatransformacióndigital

REDACCIÓN | El delegado del Gobierno
de la Junta deAndalucía en Jaén, Je-
sús Estrella, visitó en Santisteban
del Puerto para, junto al alcalde del
municipio, Javier López, y el tenien-
te de alcalde, Francisco José Villar,
para abordar la planificación de
próximas actuaciones de mejora
que se van a realizar en el CEIP Ba-
chiller deMoya de esta localidad.
Acompañado por el delegado te-

rritorial de Desarrollo Educativo,
Formación Profesional, Universi-
dad, Investigación e Innovación,
Francisco José Solano, el delegado
del Gobierno recordó “el compromi-
so prioritario de la Junta de Andalu-
cía con la educación pública y los
centros educativos públicos”. Com-
promiso que se traduce en los más
de 44 millones de euros que el Go-
bierno andaluz ha invertido en los
últimos 5 años en 280 actuaciones
en los centros educativos de la pro-

vincia de Jaén. Además, como ha
detallado Jesús Estrella, actualmen-
te la Junta está ejecutando 16 pro-
yectosmás por un importe de 20mi-
llones de euros.

Deficiencias estructurales que
hacen necesaria la intervención

Estrella puso en valor “la res-
puesta de la Junta a una reivindica-
ción” para asumir las obras de repa-
ración del muro de contención del
CEIP Bachiller de Moya de Santiste-
ban del Puerto, que presenta defi-
ciencias estructurales que hacen
necesaria esta intervención, con
una inversión de en torno a 200.000
euros. Además, la Junta ya ha desti-
nado cerca de 300.000 euros a este
centro en actuaciones de bioclima-
tización ya ejecutadas.
En esta visita, el delegado del Go-

bierno aplaudió la labor que se vie-

ne desarrollando en este centro
educativo, “ejemplo de las políti-
cas educativas públicas que im-
pulsa el Gobierno de la Junta, im-
pulsando entre su alumnado, el
programa de transformación ha-
cia entornos más sostenibles y sa-
ludables, o programas STEAM pa-
ra la transformación digital educa-
tiva, entre otros”.
Ahora, la prioridad es llevar a

cabo la actuación que requiere el
centro, de la mano de la Junta de
Andalucía, para que lo antes posi-
ble las instalaciones puedan estar
en estado óptimo lo antes posible.
Desde la Junta de Andalucía se irá
informando de todos los procesos
que se van a llevar a cabo, así co-
mo las actuaciones que también se
van a estar acometiendo en otros
centros educativos de la provincia,
como así se viene invirtiendo des-
de la administración.

200.000 euros se invertirán en el CEIP Bachiller de
Moya para reparar las deficiencias estructurales

BIOCLIMATIZACIÓN__DesdelaJuntayasehanempleadootros300.000eurosenactuacionesdebioclimatizaciónya
ejecutadas,entreuntotalde16proyectosencentroseducativosdelaprovincia,conunaportede20millonesdeeuros

Dirigentes visitan el colegioBachiller deMoyadonde se acometerán las obras.
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SorihueladelGuadalimar

TRATAMIENTO Lostécnicoshanrealizadovisitasalcampoparaestimarelmejormomentodeaplicacióndeproducto

Preocupaciónporelalgodoncillo

Redacción
SORIHUELA DEL GUADALIMAR | El
Ayuntamiento de Sorihuela
del Guadalimar hizo público
un comunicado tras la reu-
nión en referencia a la plaga
dealgodoncillo y su situación
actual. El encuentro tuvo lu-
gar en Villanueva del Arzo-
bismo, con la participación
de la delegada territorial de
Agricultura, SoledadAranda,
y los alcaldes y alcaldesa de
Iznatoraf, Sorihuela del Gua-
dalimar, Villacarrillo y Villa-
nueva del Arzobispo.

“Nos encontramos ante un
femómeno extraordinario y
esencialmente técnico, que
está siendo analizado”. Y es
que se han solapado las nin-
fas de primera y tercera gene-
ración, generandounescena-
riomás complejo. Pese a ello,
losdatos indicanque la inten-
sidad esmenor que la del año
pasado, si bien es cierto que
se ha extendido en zonas
donde anteriormente no ha-
bía tenido presencia. Así, de-
terminaron unas pautas a se-
guir canalizadasporprofesio-

nales. Por esto, se indicó que
el tratamiento contra el algo-
doncillo es gradual, no te-
niendo los productos un efec-
to inmediato, por lo que la
erradicación a corto plazo es
muydifícil. Desdedelegación
seanunció lamejoradel siste-
madecomunicación.Asuvez
se llamó a la calma y colabo-
ración, ya que se trabaja in-
tensamente para recuperar el
equilibro sistémico.
Tras eso, recientemente la

administración regional ha
evaluado de nuevo la evolu-

ción de la plaga, subrayando
que“estaplagaafecta a zonas
localizadas y no representa
un riesgo para el resto de la
provincia.
Durante elmes sehan reali-

zadovarias jornadas informa-
tivas, salidas al campo para
determinar el momento idó-
neo para aplicación del trata-
miento. De hecho, los técni-
cos son quienes deben mar-
car las pautas para el control
de la plaga en esta zona con-
creta, y seplanteó también re-
forzar los asesores del sector.

Recientemente se llevó a cabo la última reunión de valoración de la plaga de algodoncillo, por la que Sorihuela del Guadalimar está afectada junto a otros municipios.

COORDINACIÓN___Ayuntamientos afectados y Junta analizan la situación y tomanmedidas
NINFAS___Lasobrepoblaciónsedebeal solapamientode lasninfasdeprimeray tercerageneración

n Tanto los Ayuntamientos
afectados, entre ellos el de
Sorihuela, como la Junta de
Andalucía, reiteran que se
trata de una plaga localizada
“que no supone un problema
fitosanitario para el resto de la
provincia”. Además, la
concentración de algodoncillo
esmenor que otros años.

ZONALOCALIZADA

Festival de
cine del 8 al
14 de junio
SORIHUELA DEL GUADALIMAR |Del 8
al 14 de junio tendrá lugar el
III Festival de Cine de Sori-
huela del Guadalimar. El pri-
mer día habrá actividades in-
fantiles, ypor la tarde se inau-
gurará el festival con la entre-
ga del premio de honor a Al-
fonso Sánchez y Alberto Ló-
pez (presentados por Carmen
Canivell y Antonia Gómez, y
entrega del premio por la al-
caldesa de Sorihuela, Ana
Rescalvo) . Se proyectará
“Sembrando Sueños”.
Los días 9, 10, 11 y 12 de ju-

nio se proyectarán en el Cen-
tro Socio-Económico los cor-
tometrajes seleccionados pa-
ra esta edición, entre ellos
“Cólera”, “Las pardas”, “Los
perdedores”, “Depredador”,
“Verde Rojo” o “Quejío de lo-
ba”, entre otros. El día 12 ha-
brá un taller llamado “del re-
lato a la pantalla”, impartido
por Juan Antonio Anguita en
elColegioPadreManjón. Será
el viernes cuandose realice la
master class “Introducción al
doblaje”, impartida por Mer-
cedesHoyos. También se pro-
yectará el largometraje “Ri-
ta”, de Paz Vega, con un pos-
terior coloquio de la película
con Sofía Allepuz, Paz de
Alarcón yAmada Santos.
El sábadoseráel II Encuen-

tro sectorial del audiovisual,
“Creando en Sorihuela del
Guadalimar”, con la interven-
ción de cineastas andaluces.
Habrá una visita guiada por
la localidadcon los invitados.
La clausura del festival será
esa misma noche, con la en-
trega de premios con la perio-
dista y actriz, Carolina Caña-
da. Se entregará el premio de
honor a la actriz Ana Fernán-
dez.

CULTURA

Plaga
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Montizón

COMPROMISO La Consejería de Agricultura refrenda su compromiso con el desarrollo rural de la comarca

Redacción
MONTIZÓN | La delegada territo-
rial de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía, Soledad
Aranda, inauguró la Feria de
los Pueblos de El Condado,
que se celebró en Montizón a
primeros de mayo, y que es
una de las ocho que se están
llevando a cabo, y se han lle-
vado a cabo en la comarca, fi-
nanciados con fondos euro-
peos Feader y fondos propios
de laConsejería transferidosa
Asodeco,elGrupodeDesarro-
llo Rural (GDR) de la comarca.
“Hablamos de 8 municipios,
SantistebandelPuerto,Navas

de San Juan, Arquillos, Caste-
llar, Montizón, Sorihuela del
Guadalimar, Vilches y Chicla-
na de Segura, que son ejem-
plo de unión, trabajo, cultura
ehistoria y en losque, con sus
ayuntamientos y Asodeco, la
Consejería impulsa proyectos
en favor de la promoción y el
fomento del emprendimien-
to”, señala.

La delegada territorial re-
cordó que son 48 los proyec-
tos que la Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-
arrollo Rural ha financiado al
Grupo de Desarrollo desde el
año2019“contribuyendoage-
nerar unamejor calidaddevi-

dayel consecuentedesarrollo
de la comarca, que tiene una
potencialidad infinita al ha-

llarse en un territorio lleno de
oportunidades y, especial-
mente, mejorando la econo-

mía del territorio”. Soledad
Aranda puso en valor los
avances dados en cuanto al
nuevomarco europeo de fon-
dos para el desarrollo rural,
con más de 2, 2 millones de
euros para la comarca.

Estas ferias comarcales,
que se celebran en cada uno
de los 8 municipios, cuentan
con la participación de diver-
sasasociacionesqueexponen
su laboryaúnanmúsica,artes
plásticas, teatraleso literarias
como acciones dinamizado-
ras, al tiempo que aglutinan
expositores de carácter pro-
mocional como reclamo turís-
tico desde el desarrollo rural.

Subvenciones
parapersonas
mayores

MONTIZÓN | La Consejería de In-
clusión Social, Juventud, Fa-
milias e Igualdad convoca
subvenciones en régimen de
concurrencia competitiva pa-
ra personas mayores de 65
años y personas con discapa-
cidad. El plazo de solicitud fi-
naliza el 19 de junio.

El Ayuntamiento deMonti-
zón informa que, en una pri-
mera línea, se subvencionan
adquisición, renovación y re-
paración de prótesis u órtesis
dentales, siempre que se
cumplan los requisitos. En
una segunda línea, se sub-
venciona laadaptacióndeve-
hículos a motor, renovación
de prótesis u órtesis auditi-
vas, oculares o dentales, y
otros productos de apoyo pa-
ra personas con discapaci-
dad, con un límite de 6.000
euros. Sepueden solicitar on-
line o en las dependendias
municipales de Servicios So-
ciales, con cita previa.

BANDO

Soledad Aranda inaugura en
MontizónlaFeriadelosPueblos
FERIAS__SonuntotaldeochoferiaslasdesarrolladasenElCondado,enSantistebandelPuerto,Navas
deSanJuan,Arquillos,Castellar,Montizón,SorihueladelGuadalimar,VilchesyChiclanadeSegura

SoledadAranda inaugura la Feria de losPueblos deMontizón. JUNTA



Chiclana de Segura | Fiestas en honor a Nuestra Señora de Nazaret

Cámara digital

Romería“LaCarrasca”
delaVirgendeNazaret
n La HermandadMatriz de Nuestra Señora de Nazaret de Chiclana
de Segura publica estas preciosas fotografías de los días vividos en
la localidad. Del 4 al 11 demayo se celebró la Romería de la
Carrasca, en honor a la Santísima Virgen de Nazaret. Como es
tradición, cada año la Virgen y el Niño portan los estadales
bordados pormanos chiclaneras, este año el agradecimiento va
paraMaría José Patón Chacón yMaría José Párraga Patón. La
cofradía también agradece al pregonero, JoséManuel Pacheco
González, por esas palabras llenas de amor y devoción. Han sido
díasmuy intensos y llenos de fe en Chiclana de Segura.
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NECESIDADES Haránfaltaentre 1.200y1.400metroscuadradosparaubicarelnuevocentrodesalud

La consejeraRocíoHernández y el alcalde José LuisOlivares, antes de la reunión en Jaén. ESPERANZA CALZADO

DOTACIÓN LaprovinciadeJaéncuentacon34puntosdevigilancia, cuatroCentrosdeDefensaForestal y tressubcentros

ElInfocayaestáactivadoparalacampañadeincendios

JAÉN | El delegado del Gobier-
no en Jaén, Jesús Estrella,
presidió la reunión del Comi-
té Asesor del Plan Infoca,
donde se presentaron los re-

cursos para el período de alto
riesgode incendios (1de junio
al 15deoctubre).Durante este
tiempo, se prohíbe el uso del
fuego y el tránsito de vehícu-
los en zonas forestales.
El Plan Infoca está activo

en fase de Preemergencia
hasta el 31 de octubre, con se-
guimiento continuoyanálisis
de todos los incendios. Pese a
un invierno seco, las lluvias
primaveraleshanaumentado
la vegetación, elevando el

riesgo de incendios. Se han
invertido más de 3 millones
de euros en trabajos preventi-
vos en 5.000 hectáreas de
monte público. El presupues-
to regional del Plan Infoca
crece un 5,8%, alcanzando
los 257 millones de euros (111
para extinción y 146para pre-
vención), con 4.700 profesio-
nales, 813 en Jaén.
La activación llega en el

cierre de un mes de mayo en
elque seactivóel avisoamari-

llo por altas temperaturas
cinco días consecutivos. Ade-
más, lasmáximas rozaron los
4o grados centígrados. Pese a
que no se calificó como tal
por la Agencia Estatal de Me-
teorología,podríadecirseque
el mes de mayo cerró con la
primera ola de calor del año
2025. Se da la circunstancia
que el año pasado se activa-
ron los primeros avisos ama-
rillos por altas temperaturas
justo en las mismas fechas

Desde el 2 de junio, la
Plataforma de la Ciudadanía
habilitada por la Junta de
Andalucía permite seguir en
tiempo real información sobre
incendios forestales y el índice
de riesgo diario.

Entiemporeal

Máxima alerta en un
mes de mayo que cierra
con máximas que rozan
los 40 grados y cinco
días de aviso amarillo

LaJuntaanuncialaconstrucciónde
unnuevoCentrodeSaludenCazorla

EsperanzaCalzado
JAÉN | La Junta de Andalucía
construirá un nuevo Centro
de Salud en el casco urbano
de Cazorla, según anunció la
consejera de Salud y Consu-
mo, Rocío Hernández, tras la
reunión con el alcalde José
LuisOlivares en laDelegación
del Gobierno en Jaén. La cita
llegó tras las movilizaciones
ciudadanas—en Cazorla y en
la capital— que piden el re-
greso de la atención primaria
al casco urbano; ahora está
en el Hospital de Alta Resolu-
ción (HARE).
"Si construir el nuevo cen-

tro lleva dos años, debemos
sentarnos con la mejor de las
voluntades para llegar a un
acuerdo", expresó Olivares,
quiendemomentonoprecisó
cuál es la propuesta, avalada
por técnicos, para acoger la
atención primaria de forma
provisional en el centro. "Hay
mayores que se me echan a
llorar cuando me ven por la
calle, por la travesía que tie-
nen que hacer hasta el HA-
RE", confesó.
Hernández recalcó que ha-

rán falta entre 1.200 y 1.400
metros cuadrados para ubi-
car el nuevo centro de salud,
que contará con un plan fun-
cional para determinar el nú-
mero de consultas. "Para que
vuelva laatenciónprimaria al

casco urbano tiene que ser en
un edificio que esté prepara-
do y que cumpla con los re-
quisitos. Tenemos que cola-
borar entre todos", abundó, y
aseguraque respeta lasmovi-
lizaciones ciudadanas.
Acerca de los tiempos de

edificacióndelnuevoequipa-
miento, la consejera fue pru-
dente y los evitó. Sí puso en

valor las obras para el carril
peatonal, que también son
apreciadas porOlivares, y en-
tendió que hay opciones para
mejorar el transporte de los
ciudadanos hasta el HARE.
"Estoy segura de que cada
cual, en la medida de nues-
tras competencias, lograre-
mos que se preste la atención
primaria, y vamos a seguir

trabajando", apostilló ante
losmedios.
Hernández recordó que ce-

rrar el Centro de Salud, el pa-
sado 11 de abril, y trasladar la
atención primaria al HARE
fue por una cuestión de segu-
ridad tanto para los profesio-
nales sanitarios como para
los pacientes. El origen de los
problemasestá en la cimenta-

MUNICIPAL___ El alcalde agradece la mediación de la consejera e insiste en que la atención
primaria vuelva "cuanto antes" al casco urbano tal y como reclaman desde hace meses

Laclave

ción del equipamiento, ubi-
cado en una ladera que gana-
do en inestabilidad amedida
que ha pasado el tiempo, gol-
peada por las lluvias. "En
1984 ya hubo lluvias que hi-
cieronmás patente la insegu-
ridad de la construcción. Ha-
bía déficits estructurales y
por eso lo cerramos",
manifiestó la consejera.

REDACCIÓN |Mientras las nego-
ciaciones políticas se suce-
den, la plataforma ciudada-
na 'Cazorla en lucha, sanidad
y educación públicas' quedó
este mes oficialmente consti-
tuida y promete más movili-
zaciones hasta lograr que la
atención primaria vuelva al
casco urbano hasta la cons-
trucción de un nuevo Centro
de Salud, tal y como anunció
la JuntadeAndalucía.Demo-
mento, las alternativas pre-
sentadas por el Ayuntamien-
tonopasan los criterios técni-
cos y el pesimismo cunde en
el Ayuntamiento de Cazorla.
La idea de los responsables

de la plataforma es organizar
una reunión con el Defensor
del PuebloAndaluz el viernes
30 de mayo en Jaén capital.
Esta semana ya intentaron
trasladar la reivindicación al
gerente del distrito sanitario
Jaén Nordeste, aunque sin
suerte. Y el pasado 7 de abril
semanifestaron en Jaén capi-
tal, frente a la Delegación de
Salud y Consumo.
"Me consta que la platafor-

ma prepara un calendario de
movilizaciones importante",
augura Olivares, quien tam-
bién está intranquilo con el
servicio de Urgencias, aun
cuando la Junta asegura que
ha reorganizado la actividad
desde el pasado fin de sema-
na. "He visto vídeos de gente
desplazándoseapiepor la ca-
rretera para ir a Urgencias",
sostiene en alcalde del muni-
cipio cazorleño en declara-
ciones a estemedio.

Los vecinos
se constituyen
en plataforma
y preparan
movilizaciones

por temperaturas similares a
las de este año.
Parahacer frente a la época

demáximo riesgo, la provin-
cia cuenta con 34 puntos de
vigilancia, 4 Centros de De-
fensa Forestal, 3 subcentros
(con 1,7millones invertidos) y
1.250puntosde tomadeagua.
Además, se implementarán
drones con inteligencia artifi-
cial para apoyar en emergen-
cias, gracias al proyecto euro-
peoHurricane.
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HISTORIA LaAcademiadeÚbedaabriósuspuertasen1945ydurantecasimediosiglo fue laprincipal fábricadeguardiascivilesdelpaís

EsperanzaCalzado
ÚBEDA | Pocos políticos están
tan contentos como la alcal-
desa de Úbeda, Antonia Oli-
vares. Anunció la reapertura
de la Academia de la Guardia
Civil de Úbeda, un hecho his-
tórico que ha querido com-
partir con sus convecinos a
través de un mensaje en las
redes sociales coincidiendo
con la visita del delegado del
Gobierno en Andalucía, Pe-
dro Fernández. También acu-
dió el presidentede laDiputa-
ción, Francisco Reyes, al que
Olivares agradeció su apoyo
imprescindible para lograr el
hito histórico para la ciudad.
En febrero de 2026 se inicia-

rá la formación para la escala
de suboficiales en las instala-
ciones ubetenses. Así, la for-
maciónde laGuardiaCivil tie-
ne su centroneurálgico en las
Ciudades Patrimonio de la
Humanidad.
La Academia de la Guardia

Civil enÚbedaabrió suspuer-
tas en 1945 y durante casime-
dio siglo fue laprincipal fábri-
ca de guardias civiles del pa-
ís. En 1996, cerró y se trasladó
a la vecina localidad de Bae-
za. Por susaulaspasaronhas-
ta 80.000 alumnos. La alcal-
desaubetensedetalló quees-
ta medida ha sido posible
porque el Gobierno de Espa-
ña ha incrementado este año

el número de plazas convoca-
das para el acceso a la escala
de suboficiales, que ha pasa-
do de 250 a 400 plazas”. Has-
ta ahora era la Academia de
El Escorial la que acogía la

ÚbedareabrirásuAcademiadela
GuardiaCivildespuésde33años
ELEJE‘PATRIMONIAL’___ La formaciónde laGuardia Civil tiene su centroneurálgicoen las
CiudadesPatrimoniode laHumanidad con la reactivacionde la sedeubetenseenunosmeses

Visita de las autoridades a las instalacionesde laAcademiade laGuardia Civil deÚbeda. .DIPUTACIÓN

LOSDATOS La feriadelaceitedeolivaregistramásde52.000visitantesy laparticipacióndemásde1.600profesionalesextranjeros

JAÉN |LaXXII Feria Internacio-
naldeAceitedeOlivae Indus-
triasAfines, Expoliva 2025, se
catalogó como la "mejor en
sus más de 40 años de histo-
ria y la más internacional de
cuantas se han celebrado",
con 52.000 visitantes y la par-
ticipación de más de 1.600
profesionales extranjeros.

Son 2.000 más que en la edi-
ciónde2023. "Finaliza esta fe-
ria confirmando las previsio-
nes que planteamos a su ini-
cio. Una edición récord en su-
perficie expositiva, enexposi-
tores y en presencia interna-
cional", destacóel presidente
de la Diputación, Francisco
Reyes, que hizo hincapié en

Expoliva2025culmina
comounacitaderécord

de Jaén, Francisco Reyes, pu-
so de relieve, durante la visi-
ta, que “lleva varios años tra-
bajando en esa línea y que el
Gobierno de España tenga en
este momento licitándose in-
versiones pormásde 700.000
euros es una gran noticia pa-
ra que este espacio esté abier-
to el próximo curso 2025-
2026”. Ante ese “esfuerzo”
que está haciendo el Gobier-
no de España y su compromi-
so con la Guardia Civil en la
ciudad de Úbeda y en la pro-
vincia de Jaén, desde laDipu-
tación “también se quire ac-
tuar y aportar nuestro granito
de arena. Ya hemos hablado
con laDirecciónGeneral de la
Guardia Civil para realizar
obras en esta academia por
un importe de 690.000 euros,
que van a permitir actuar en
el edificioprincipal que seen-
cuentra anuestra espalda, en
el área oeste, y la recupera-
ción total de la fachada”.
Olivares confiesa que han

sido muchos años de nego-
ciacióny trabajo "callado,pe-
ro continúo" de hace mucho
tiempo. No duda en asegurar
que es lamejor noticia queha
recibido la ciudad en los últi-
mos 33 años y no ha querido
olvidarsede suspredecesores
enel cargo en laAlcaldía, que
también lucharon on un reto
que hace dos años se le plan-
teó al presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, y ahora
será una realidad.
Para el secretario general

del PSOE de Jaén, JuanLato-
rre, la reaperturade laAcade-
mia de la Guardia Civil de
Úbeda es un "acontecimiento
histórico" que viene a confir-
mar la “apuesta total” del Go-
bierno de España por Úbeda,
Baeza y la provincia de Jaén.
Y es que, como apunta, la re-
activación de las instalacio-
nes van a suponer un revulsi-
vo para Úbeda y un comple-
mento para Baeza.

los visitantes extranjerospro-
cedentes de 52 países. La pre-
sencia global se reflejó en las
44 empresas extranjeras de
14 países, un 15%más que en
el eventoprevio.Además, ge-
neró casi 600 empleos direc-
tos, más de 2.000 indirectos y
cerca de 1.000 durante el
montaje de la feria.

formación para suboficial,
pero al haber en esta ocasión
más plazas “se ha valorado
que, como se ha hecho en
otros casos, se puedan simul-
tanear dos sedes”. Olivares

ha agradecido “a la institu-
ción de la Guardia Civil y al
Gobierno de España que ha-
yan decidido que esa sede
que va a simultanearse conEl
Escorial sea la ciudaddeÚbe-

da”, aunque matizó que “no
será solo una reapertura, si-
noque lasmiras sonmásam-
plias de cara al futuro”.
Al respecto, el presidente

de la Diputación Provincial




